



▲大阪5団体での100万教育署名集約を誓った参加者（9.8府教育会館）

# 願いを集め、30人学級・教職員定数増の実現を!

文科省は30年ぶりに小・中学校の学級編成の標準引き下げと教職員定数改善計画を発表し、来年度の概算要求に小学校1・2年生の35人学級の経費を盛り込みました。都道府県の努力で実施されてきた少人数学級ですが、今こそ国の責任で30人学級を実現させる運動が重要になっていきます。

「ゆき」といって教育を求めた請願署名に、このたびは、大阪府の5団体は、9月8日、スタート集会を開きました。集会は、大阪府の「財政構造改革プラン」がわが教育や府民に与

## 教育要求署名スタート集会

公立高校授業料無償化と私立高校就学支援金の実現に引き続き30人学級実現・教職員定数改善計画の策定は、すべての子どもたちにゆきといつて山本陽子府会議員から情勢を学び、第3回回連連との権利委員会の日本審査で意見陳述をした織原花子さん(元高校生に笑顔をくださいの会)の報告を受けました。大阪から1

## 府当局提案の主な内容

- 「給与制度改革」
- 行政職、研究職、医療職の給料表について、1つの役職に1つの職務の級を割り当てる(このため事務職員などで、4級主任(主担)主事は新2級へ、5級主査は新3級へ降格となり、大幅な給料減額に)。
  - 行政職などの経験年数に応じて昇給するいわゆる「わたり」や「一律昇格」の廃止。
  - 幹部職員の給料月額を定額化。
  - 現業職員(技術系職員)に、より低水準の給料表適用。
  - 2006年度の給与構造改革に伴う現給保障を、経過措置を講じた上、廃止(教職員含む)。
  - 給料表の切り替え等の実施日 2011年4月1日
- 「人件費削減」(教職員含む)
- H22年度に終了する給与、一時金の特例減額をさらに3年継続。
  - 給料減額率 教諭9.5%(級号給により7.5%~3.5%) 管理職は11.5%
  - 一時金減額 教諭4% 管理職6%

# 許すな! 給与制度大改悪、人件費大幅削減



▲闘いの決意を固めた府労組連拡大中央委員会集会(9.21エール大阪)

今回の提案は、大教組・府労組連は、不当な提案の撤回を求め、職場での学習、全員の署名の推進、「怒りのひとことカード」集約、21日の学習決起集会開催など全力を挙げます。

**10.21 府労組連学習決起集会**  
 10月21日(木) 18時45分開会  
 場所: クレオ大阪中央大ホール 分会1割参加要請

府当局は9月16日、府労組連に対し、「財政構造改革プラン」にもとづく給与制度の改悪と給与・一時金の時限カット3年間延長、現給保障の廃止という極めて不当な提案を行いました。この間、府民にわたる署名活動により、府職員、教職員の生活悪化は深刻です。これ以上の賃金削減は、絶対に認められません。職場から怒りの声を集め、撤回へのとりくみに全力をあげましょう。

府当局は9月16日、府労組連に対し、「財政構造改革プラン」にもとづく給与制度の改悪と給与・一時金の時限カット3年間延長、現給保障の廃止という極めて不当な提案を行いました。この間、府民にわたる署名活動により、府職員、教職員の生活悪化は深刻です。これ以上の賃金削減は、絶対に認められません。職場から怒りの声を集め、撤回へのとりくみに全力をあげましょう。

怒りを決起集会へ 全員署名、もつガマンも限界

この間の給料・一時金カットでも大変な収入減... 怒りを決起集会へ

| 現給保障廃止         | 給料表切替    | 月額減額合計   |          |
|----------------|----------|----------|----------|
| 現4級主任(現4級97号給) | ▲17,936円 | ▲36,500円 | ▲54,436円 |
| 現5級主査(現5級93号給) | ▲26,743円 | ▲15,200円 | ▲41,943円 |
| 現業職51歳(主任技師)   | ▲3,030円  | ▲49,200円 | ▲52,230円 |

※(別表①) 給料切替、現給保障の廃止で最も給料月額の下がるケース(行政職)

若手教職員の賃金抑制も大変

32歳に達する私の手取り額を聞いてビックリする年下の教職員も少なくありません。若手教職員の昇給の期待を、想像以上に下回る賃金抑制状態が続いていきます。

働く意欲を奪う給与制度改悪

生活に多大なる影響を及ぼし、働く意欲も奪われてしまっています。現在、米養教諭への任用選考が行われていますが、今年度で最終になります。米養職員部として、一人ひとりに声掛けていく必要を感じています。何かの理由で、免許を取得できていない人もいます。府当局提案の撤回はもうらんで、任用選考の特別延長や主査・副主査の拡大についてもあわせて要求していきたく思います。

VOICE 月額3万円以上の給与削減に

小学校の事務職員です。給食費や教材費が滞りがちな児童が増えるなか、教職員と一緒に子ども達の学習権を保障するため日々がんばっています。私は今回の給与制度の改悪案で、現給保障の廃止・新等級への降格に

| モデル      | 給料の月額 | カット率 | カット後給料の月額 | カット額/年額 | 支給割合(月) | 期末・勤労手当 | カット率 | カット後期末・勤労手当 | カット額      | カット計    |         |
|----------|-------|------|-----------|---------|---------|---------|------|-------------|-----------|---------|---------|
| 小中学校教職職  | 55歳   | 9.5% | 40,772    | 388,417 | 489,264 | 4.12    | 4.0% | 2,054,010   | 85,583    | 574,847 |         |
|          | 45歳   | 7.5% | 28,164    | 347,358 | 337,968 | 4.12    | 4.0% | 1,797,170   | 74,882    | 412,850 |         |
|          | 35歳   | 5.5% | 17,804    | 305,906 | 213,648 | 4.12    | 4.0% | 1,478,790   | 61,616    | 275,264 |         |
| 高等学校等教職職 | 55歳   | 9.5% | 41,837    | 398,562 | 502,044 | 4.12    | 4.0% | 2,107,658   | 87,819    | 589,863 |         |
|          | 45歳   | 7.5% | 30,247    | 373,050 | 362,964 | 4.12    | 4.0% | 1,930,096   | 80,420    | 443,384 |         |
|          | 35歳   | 5.5% | 18,007    | 309,399 | 216,084 | 4.12    | 4.0% | 1,495,675   | 62,319    | 278,403 |         |
| 行政職      | 課長補佐  | 50歳  | 412,221   | 39,160  | 373,061 | 469,920 | 4.12 | 4.0%        | 2,062,477 | 85,936  | 555,856 |
|          | 主査    | 45歳  | 371,412   | 27,855  | 343,557 | 334,260 | 4.12 | 4.0%        | 1,777,501 | 74,062  | 408,322 |
|          | 主事    | 35歳  | 270,877   | 14,898  | 255,979 | 178,776 | 4.12 | 4.0%        | 1,178,511 | 49,104  | 227,880 |

※各職階・年齢毎の給料月額(現行)、H22年4月1日現在の実支給の平均給料月額 ※支給割合は、平成21年度の成績標準者の支給月数

府の3施設ウォッチング ①

## 箕面「昆虫館」に 舞う蝶々たち

9月15日、府の施設ウォッチング第2弾が行われました。主催は府民連。府「財政構造改革プラン」に盛り込まれ、廃止・検討が囁かれている能勢の府民牧場、豊中の都市緑化植物園とともに当館は学校関係者にとっては教育的価値が高い府民の貴重な財産です。館内は世界各地の珍しい蝶やコガネムシ等の標本、カブトムシ・クワガタ・ナナフシなどの飼育状況が一目でわかる昆虫の展示物がずらりと並んでいます。そして館内を進んでいくと、温室と思わせる広い室内空間を蝶々が花から花へと蜜を求めて乱舞しています。はじめて生きた蝶を見る幼稚園児や小学生も大興奮です。(文責・末光)

普通教室のエアコン設置

猛暑の夏 府下で5市のみ

普通教室の最高温度は40度(堺教組教室内温度調べより)

異常な猛暑が続いた今年、学校現場でも暑さ対策に追われ、通常の授業・運動会練習にも支障がでるなど問題となっていました。大教組は、9月に府下全市町村のエアコン設置状況を調査。その結果、普通教室(小中)へのエアコン設置は5市、中学校だけ設置が6市1町です。他の多くの市町村では必要性・要望は強いものの「財政難・予算上の困難」から未設置となっています。

普通教室のエアコン設置

猛暑の夏 府下で5市のみ

普通教室の最高温度は40度(堺教組教室内温度調べより)

異常な猛暑が続いた今年、学校現場でも暑さ対策に追われ、通常の授業・運動会練習にも支障がでるなど問題となっていました。大教組は、9月に府下全市町村のエアコン設置状況を調査。その結果、普通教室(小中)へのエアコン設置は5市、中学校だけ設置が6市1町です。他の多くの市町村では必要性・要望は強いものの「財政難・予算上の困難」から未設置となっています。

つながり、共同を広げて 教育・文化府民会議 子育て・教育を豊かに

教育・文化府民会議主催の学習交流集会在9月18日府教育会館において開催されました。ピエスコールの合唱後、田中康寛大教組委員長が「橋下府政や文科省の新たな政策動向について講演し、対決点へ府民の尊厳をどう守っていくか府政のあり方を真正面から問うこと」と強調しました。

シンポジウムでは、5人のシンポジストから現場の管理と競争主義の実態や自治体の公的責任を放棄する「競争原理」「市場化」の動き、子どもや保護者の貧困な生活などが報告されました。枚方と交野から教育・子育て地域共同組織の活動や、子どもを総体として把握する重要性や学童保育の実態などが発言されました。

最後にコーディネーターの松村忠臣さんは、教育・子育ての実態を明らかにし、政策とどう関係があるのか学習を深めること、競争教育では人間は育たないことは世界では実証済みと指摘しました。

今後、憲法25条・26条の生存権と教育権を結び、地域からのつながり・共同を広げてすめていくことを呼びかけました。